



IEC de Clapes UC subió 5% mensual en marzo: En medio de crisis bancaria, crece incertidumbre económica

Inflación, reforma tributaria y los problemas financieros a nivel global figuran entre los factores que explican el alza.

M. BERRÍOS

Los problemas financieros que enfrentan importantes bancos internacionales impactaron en la incertidumbre a nivel local. El Índice de Incertidumbre Económica (IEC) de Clapes UC marcó un valor de 238 unidades en marzo, aumentando 5% respecto del valor observado el mes pasado (226).

Las principales fuentes de incertidumbre son el escenario económico y político interno. Con respecto al escenario económico, el factor fundamental es la persistencia de la inflación, mientras que en el ámbito político el Gobierno es la fuente central de incertidumbre económica, seguido del rechazo a la reforma tributaria y la política en general.

El IEC es construido a partir del conteo de artículos de prensa (escrita) que cumplen con contener las palabras incierto o incertidumbre, en con-

junto con cualquier otra palabra relacionada con economía. Así, la palabra gobierno es la más mencionada, estando presente en el 49% de los artículos. En la temática económica, la palabra más mencionada es mercado, presente en el 48% de los artículos, los cuales destacan temas como las perspectivas de crecimiento de la economía y los problemas financieros de Credit Suisse y Silicon Valley Bank.

El director de Clapes UC, Felipe Larraín, plantea que las principales fuentes de incertidumbre siguen siendo el escenario económico y político interno. "En lo económico, este aumento de la incertidumbre refleja en forma importante la inquietud frente a las caídas de importantes bancos, como Silicon Valley Bank y Credit Suisse, y su posible contagio global", señala Larraín.

Agrega que la inversión y la inflación siguen siendo importantes fuentes de preocupa-

ción. "Respecto de la inflación, es probable que esta preocupación continúe mientras se mantenga sobre la meta del BC y las expectativas desancladas", indica el también exministro de Hacienda.

Además, según señala Larraín, la palabra reforma entró dentro de las más mencionadas, lo que se relaciona con el rechazo de la reforma tributaria presentada por el Gobierno. "Así, en el 64% de los artículos en que se menciona la palabra reforma también se menciona tributaria", explica.

Con respecto a los factores políticos, el Gobierno es una fuente central de incertidumbre, apareciendo dentro de las palabras más mencionadas por 16 meses consecutivos. Además, en este mes la palabra reforma entró dentro de las más mencionadas, lo que responde al escenario expuesto luego del rechazo de la reforma tributaria presentada por el Gobierno, indica el informe de Clapes.